



南十字星

令和元年度 第5号

教育目標

- 1 気力・体力・活力に満ちた生徒の育成（体）
- 2 心情豊かで責任感の強い生徒（徳）
- 3 自ら学び、創造力に富む生徒（知）

☆ 全校集会を行いました

1 2月25日（水）の6校時にTV放送で全校集会を行い、校長あいさつをしました。

今日は、令和元年度の最後の登校日です。4月から9か月が過ぎて、令和元年度の四分の三が終わりとなります。

1年生は、入学してから9か月が経過しました。2学期になり、生徒会役員になる人もいたり、各専門委員会での仕事にも一生懸命取り組んだりしています。陽南中学校を引っ張り、支えています。9か月で身体も心も大きく成長しました。一日一日の成長は僅かであっても、それが積み重ねられると大きな成長になったのだと思います。これからも自信をもって過ごしてください。

2年生は、11月25日から5日間にわたって行われた社会体験学習・宮っ子チャレンジウィークを行いました。84か所の事業所のご協力のもと、行われましたが、私は、その中の10箇所にお邪魔して、その中のいくつかで、皆さんの仕事ぶりを拝見しました。緊張した中にもやりがいをもって取り組む皆さんがいました。この5日間で、働くことの尊さを実感し、社会のためになることを積極的に行う態度が育まれ、主体的に生きていこうとする自覚が生まれたことと思います。県立博物館の学芸員の方、元小学校の校長先生からお手紙をいただきました。そこには、「班長を中心に、とてもなかよく頑張っていました。」とありました。また、宇都宮市南消防署に行った際には、署長さんにお会いしました。私の小学校・中学校の同級生です。生徒の様子を伺ったところ、今日は見学中心だったが、これから様々な体験をしてもらう予定であると言われました。忙しい中であっても、陽南中学校の2年生のために、準備をして体験をさせていただいているのだと感じました。本当にありがたいことです。他の事業所でも、最終日にお褒めの言葉をいただいたと聞いています。2年生の頑張りが認められてうれしい限りです。

3年生は部活動を引退してから、受験モードに入り、今までの学習で不得意な部分を復習したり、高等学校の過去の問題を解いたりしていると思います。また、面接や作文のある高等学校もあり、本番に向けて、練習に励んでいる人もいます。努力は裏切らないという言葉もあります。試験まで、今の努力を続けてください。しかし、受験や高校進学がゴールではありません。高校は勉強するところでもあります。高校の後に大学に進学する人もいます。そして、やがては社会人になります。人は、常に学び続けなければなりません。学びにゴールはありません。高校の内定を早い段階でいただく人もいますが、進学に向けての準備を着々と進めてください。

二学期が始まってからの学校行事を振り返ると、文化祭、合唱コンクールがありました。合唱、発表等に精一杯取り組むことで、学級や学年、そして学校全体が一つの方向に向かって進んで、絆がより強くなったと感じました。学校全体のまとまりもより強固なものとなりました。その姿は見ていて、すがすがしく、頼もしく感じました。特に、3年生は最後の合唱ということで、どのクラスもレベルの高い合唱でした。2・1年生は、その素晴らしさに驚くとともに、来年はあのような素晴らしい合唱をしたいと思ったはずです。さらには、保護者の方々に喜びや感動を与えることもできました。一人一人にとっても素晴らしい行事となりました。

また、10月の県新人大会に出場したり、10月から12月に行われたコンクールに出演・出品したりして、2・1年生が3年生同様に優れた実績を残しました。「陽南中学校、恐るべし」と他の学校が感じるような、まさにその通りの活躍でした。

さて、今日は、今年最後の登校日となりました。2019年は、皆さんにとってどんな1年でしたか。自分で立てた今年の目標、あるいは4月に立てた目標はどのくらい達成できたで

しょうか。

今年もあとわずかとなりましたが、この1年間を振り返ってください。振り返りは、できなかったことだけではなく、できたことも挙げてほしいと思います。どちらかというところできたこと、よかったことをたくさん思い出して、今年はいい年だった、充実した1年だったということを一人一人が確認できるとよいと考えます。そして、自分で自分の成長を確認してください。さらに、何が良かったのか、さらによくするためにはどんなことをすればよいのかを考えてみましょう。そうすることで、今年1年間の振り返りがきちんとできて、来年につながると思います。

明日から冬休みになります。13日間の休みとなりますが、冬休みは、夏休みや秋休みと性質が異なります。どちらかというところ春休みに似ているかもしれません。それは、12月31日の大みそかまでの前半と1月1日からの後半に分けることができるからです。前半は1年の最後の時期であり、後半は1年の始まりの時期となります。前半は振り返りをして、後半は新年の目標を立てて、新たな一歩を踏み出すこととなります。そのことをきちんと意識すると同じ日の繰り返しにはならないかもしれません。また、学校の授業がない分、冬休みの課題をはじめ自分で勉強する時間が、増えます。3年生は受験勉強で勉強することになりますが、脳は使えば使うほどよくなると言われていまして、計画的に学習を進めてください。3年生は今までの中で一番勉強する冬休みとしてください。1・2年生は、部活動で大会、遠征、練習試合、練習と普段よりも充実した活動ができると思います。冬に頑張ったことが春の大会に必ずつながります。精一杯取り組んでください。

自分の生活では、家で大掃除をすることもあると思いますので、家族の一員として働いてください。また、親戚の人に会ったり、行事等で地域の人と関わったりすることもあると思いますが、様々な年齢の人と話すことは自分の人間としての幅を広げます。積極的に関わってください。

1月8日の授業開始日に元気な皆さんに会いたいと思います。そのためには、風邪をひかないなどの健康面と交通事故に遭わないなどの安全面に気を付けて過ごしてください。

それでは、よい年を迎えてください。

☆ 勤務時間外の電話対応について(お願い)

第二学期始業式のあった10月17日(木)から、勤務時間外の電話対応を下記の時間帯で、自動音声応答にさせていただきます、2か月が経過いたしました。

冬季休業中の12月26、27日、1月6、7日は下の(3)、それ以外の日は下の(2)となりますので、ご協力くださいますようお願い申し上げます。

■自動音声応答による応答時間(原則として)

- (1) 平日は、午後7時00分から翌日午前7時40分まで
- (2) 学校の休業日等(土日・祝日、年末年始等)は終日
- (3) 長期休業期間(冬休み等)は、業務時間を除く時間帯(午後4時30分から翌日午前8時00分)

また、自動音声応答の日の生徒の生命に関わる緊急事案(行方不明・登下校中の交通事故など)は、警察(宇都宮南警察署《653-0110》)や消防(宇都宮南消防署《653-0119》)に通報後、教育委員会に繋がる《632-5115》までご連絡ください。

- 「南十字星」をはじめ、各種便りや学校行事等の情報はホームページ「<http://www.ueis.ed.jp/school/yonan-j/>」にてご覧いただけます。
- ご感想、ご意見等は、E-mail「yonan-j@ueis.ed.jp」まで、お寄せください。